



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur: FIRMIN H. PROULX—Gérant: HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POGATIERE, P. Q.

#### SOMMAIRE :

- Revue de la semaine* : Nouvelles religieuses. — Après dix ans.—Le bétail canadien en Angleterre.  
*Causerie agricole* : Observations sur les racines des végétaux.  
*Sujets divers* : Propagation des pois de meilleure qualité — Végétaux comme plantes médicinales. — Choix des des pommes de terre pour semence.—Renouvellement des plants de fraisiers. — Enfouissement des engrais dans le sol.—Stratification des graines d'arbres forestiers et fruitiers.—Plantes recherchées par les abeilles.  
*Choses et autres* : Engrais végétaux.—Propagation des végétaux.—Aménagement d'un silo pour la conservation des plantes fourragères.  
*Recette* : Remède contre la maladie des tomates.

#### REVUE DE LA SEMAINE

*Nouvelles religieuses.*—Léon XIII vient d'adresser à tous les princes et aux peuples de l'univers la lettre encyclique "Præclara Gratulationis" annoncée depuis longtemps.

Le Pape en admirant le spectacle d'unité manifesté à l'occasion du Jubilé, gémit qu'il ait manqué à la plénitude de sa joie d'y voir les multitudes qui ne

connaissent pas encore l'Évangile, et ceux qui ayant reçu l'évangile ne sont pas catholiques.

"Nous, continue le Saint Père, arrivé au terme de la vie, Nous voulons imiter le Christ qui, proche de retourner au ciel, supplie son père afin que ses disciples aient un seul cœur et une seule âme. Nous manifestons nos vœux, afin que, sans différence de lieux et de races, tous les hommes sont conviés à l'unité de foi."

C'est la voix du père redisant au monde les joies et les douleurs de ses enfants; l'amour et toujours la sollicitude inspirent cette parole éclairée; elle est pleine de lumière comme la parole de la vérité, pleine de larmes comme la parole de la souffrance, pleine de douceur et de force comme la parole de l'amour, pleine d'attendrissements comme la parole de la compassion; c'est la vérité qui parle, c'est l'amour qui parle, en un mot c'est la paternité qui parle. Écoutons-la et méditons-la cette inimitable parole de notre Pontife.

— Notre belle église de Sainte-Anne offrait au jour solennel de sa Dédicace, un touchant spectacle: un enfant de la paroisse, M. l'abbé Joseph Rouleau, ordonné prêtre à Saint-Jean Deschailions le 1er juillet, chantait dimanche dernier sa première